



愛東だより

教育目標：豊かな心をもち、実践しようと努力する子
かしこい子【知】 やさしい子【徳】 げんきな子【体】

令和6年度
旭川市立愛宕東小学校
学校通信 第7号

令和6年10月31日(木)
発行

君が主役だ 輝け舞台！ よくやった 東っ子！

校長 澤田 匡史

先日の学習発表会には、多くの保護者の皆様にご来校いただき、子どもたちの頑張りに惜しみない拍手を賜りまして、誠にありがとうございました。

子どもたちは、児童会が考えたスローガン「君が主役だ 輝け舞台！」の下、発表会に向けた練習に仲間と励まし合いながら取り組みました。保護者の皆様には、衣装等の準備でお世話になりました。ご協力ありがとうございました。

学校行事の中でも、特に学習発表会は、当日までの準備や練習が重要です。合唱やダンス、演技等の練習だけではありません。楽器を持つタイミングや移動の際の動線、階段の降り方まで、発表会でスムーズにできるように繰り返し練習します。そこでは、普段の授業では見ることができない子どもの姿に出会うことがしばしばあります。「この子にはこんな一面があったのか」と、ハッとさせられます。

また、子どもたちにとって、ステージに立つというのは貴重な経験です。大勢の人の前に立って何かをするということは、それだけでプレッシャーのかかることです。加えて、学年全員でつくる発表ですから、失敗が自分だけの問題で済みません。だからといって、失敗を恐れて淡々とセリフや音をステージに置いてくるだけでは、観客の皆さんの心には響きません。

今回の学習発表会では、これまでの準備や練習が、大きな喜びとなって返ってきたお子さんが多くいるはずです。子どもたちは、学習発表会を通して、集団としての一体感と達成感を味わい大きく成長しました。そして、その成長が、私たち教職員にとっても保護者の皆様にとっても最大の喜びであると思います。

さて、学習発表会の成果として発表の完成度に加え、今年も昨年同様、次の三つの子どもたちの成長の姿を確認することができました。

一つめは、新しい何かを創り出す力である創造力や自分の感情や思考を他者に分かりやすく伝える力である表現力が高まったことです。これらの力は練習の過程で着実に高まったと考えています。

二つめは、より高い目標に向かって努力する向上心や諦めない心が育ったことです。子どもたちの意欲的かつ主体的な練習で、より高い次元の満足感や成就感を味わったことは、子どもたちにとって大きな成果です。

三つめは、仲間と励まし合い高め合い共に創り上げる取組を通して、仲間との信頼感や学年のまとまりが深まったことです。現代の子どもたちに足りないと言われている協調性や社会性等が確実に育っていることは、学習発表会ならではの成果です。

学校では、学習発表会を通して身に付けた力や自信、意欲を日常の活動や次の取組へとつなげ、子どもたちをさらに向上させます。引き続き、変わらぬご理解、ご協力をよろしく願います。



教科担任制の取組から～様々な大人と関わって学ぶことを大切に～

本校では、今年度から「学年内教科担任制」を導入しています。「学年内教科担任制」とは、専科教員が配置されている外国語・外国語活動や算数の少人数指導に加え、社会や理科、音楽、家庭科、図工、生活科、総合的な学習の時間等を同学年の他クラスの担任等が指導することです。

ねらいとしては、

- ① 担任だけではなく、その学年に関わる教職員全員で子どもたちを見守り育てること。
- ② 様々な教職員と関わらせることで社会性を育てること。
- ③ 教科等の学習指導の充実を図ること。
- ④ 近い将来導入される高学年の教科担任制に備えること。



などです。5月の運動会以降、少しずつ取組を進めてきており、7月に行った教育活動に関する保護者アンケートでは、「お子さんは、外国語活動・外国語の専科指導（3年生以上）、算数の少人数指導、教科担任制による指導を効果的だと感じていると思いますか。」の項目において79%の保護者の方から肯定的な回答をいただいております。（児童アンケートでは肯定的な回答が85%でした。）

各学年の取組の様子等については、次号以降の学年通信等で詳しくお知らせします。11月に同様のアンケートを実施予定ですので、忌憚のないご意見をお聞かせください。

「君が主役だ輝け舞台！」～学習発表会が無事終了しました～

10月26日（土）は、開校40周年記念学習発表会でした。テーマ「君が主役だ輝け舞台！」のとおり、これまでの学習活動を基に、一人一人が個性を生かし、豊かな表現力を発揮して主役となり、舞台の上で心に響く演技や表現を通して輝く舞台を作り上げ、観覧いただいた皆様と学習の成果や感動を共有することができたと考えています。

保護者や観覧された皆様には、子どもたちへの温かい拍手をいただきますとともに、学年発表ごとの座席の入れ替えなどにご協力いただきましたことにお礼申し上げます。大変ありがとうございました。



1年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生

P T A 広報紙コンクールについて

第46回全国小・中学校広報紙コンクールにおいて、全国2800校の応募の中から本校のPTA広報部が作成した広報誌「ふれあい」が奨励賞を受賞しました。

ここ数年、広報部では、全道PTA広報紙コンクールにおいて、北海道知事賞、北海道新聞社賞、北海道小学校校長会賞、審査員特別賞などを受賞しておりましたが、全国コンクールでの受賞は初めてのようです。

広報部では、毎年5月と12月の年2回、広報誌を発行し、学校行事やPTA活動の様子を伝えてきており、その発行に創意と工夫を重ねてきたことが認められたようです。広報部の皆さん、おめでとうございます。

11月の主な行事予定

- 1日（金）：街頭指導、校内絵画展（～22日）
- 3日（日）：文化の日
- 4日（月）：振替休日
- 5日（火）：個人面談開始（～14日）
- 6日（水）：東っ子タイム、英検ESG（6年）
- 14日（木）：個人面談終了、移動巡回美術展（～12月12日）
- 15日（金）：諸費引落日⑦、後期委員会②
- 19日（火）：スクールカウンセラー来校日、私の未来プロジェクト（4年）
- 20日（水）：彫刻美術出前授業（6年）
- 23日（土）：勤労感謝の日
- 27日（水）：彫刻美術出前授業（1年）
アイヌ学習プログラム（4年）

